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FECHA: Febrero 08 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Encontronazo: un prensado” 

 “Disciplinado registro entre priistas para diputaciones” 

 “Sin patrimonio 220 desalojados”  

 “PRI oficializa precandidatos”  

 
“Aspirantes del PRI se registran”  

 
“En torno a precandidatos unidad tricolor”  

 
“Impulsa Olvera acuerdos entre Hidalgo y Brasil” 

 “Pedraza me entregó al gobierno: La güera”  

 “Abre Hidalgo posibilidad de inversiones brasileñas”  

 
“CFC: el no a Iusacell, por riesgo para TV” 

 
“Rehabilita SEP a Enciclopedia”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Piden revisar ley electoral tras extraordinarias: Con la finalidad de que existan menos lagunas 

jurídicas electorales en las próximas elecciones en la entidad, el representante de la coalición "Hidalgo nos une" ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEEH) Ricardo Gómez solicitó hacer una revisión de la Ley Electoral después de que termine el 

proceso electoral extraordinario en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. Solicitó al gobierno estatal iniciar análisis de los 
hechos que marcaron cada jornada cívica en los municipios, pues en varios de ellos se registraron irregularidades, y 

reformar las lagunas que lo permitieron, ya que una reforma podría traer mayor certeza, legalidad y fomentar procesos 

más abiertos. Ante esta solicitud, el consejero presidente del IEE Daniel Jiménez Rojo aseguró que la ley electora; es 
perfectible y más cuando Hidalgo está "creciendo a pasos agigantados"; aseguró que no es tarea del Instituto hacer este 

tipo de acciones, sino de los diputados, quienes aprueban las leyes desde el Congreso. Los cinco últimos juicios de 
apelación fueron desechados en el Tribunal Federal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que tuvieron que ver 

con los registros de síndicos y regidores de los municipios Epazoyucan, Tulancingo y Singuilucan, por lo cual dieron por 

finalizado este periodo de sesiones. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

El Independiente-Jiménez Rojo rechaza acusación panista de parcialidad en IEE: El presidente consejero del 

Instituto Estatal Electoral (IEE) Daniel Rolando Jiménez Rojo en sesión pública tajantemente señaló que el representante 
del PAN Oscar Escorza es un mentiroso e ignorante de las leyes. Lo anterior fue en respuesta al señalamiento del panista 

de que el IEE mantiene parcialidad al PRI y así se vivió en la jornada electoral municipal pasada, cuando por errores de la 

operatividad del propio instituto (quienes ganaron en las urnas perdieron el triunfo en las mesas) ya que actuó como juez 
y parte. "No estoy de acuerdo con su posicionamiento. No es cierto lo que usted ha planteado porque la ciudadanía del 

estado de Hidalgo no sólo en este proceso se ha manifestado, sino en todos los que ha tenido el IEE." Agregó que el 
desconocimiento de la ley que tiene el representante del PAN ante el IEE es evidente, porque en los procesos electorales 

también los partidos políticos son responsables. "Yo creo que hay que tener cui-dado con lo que decimos y no confundir 

a la ciudadanía. Y no sólo en un artículo de la ley electoral dice. Que los partidos políticos también son responsables de 
los procesos electorales y lo que acaba de decir usted es una mentira." Ante la acusación de ignorante y mentiroso, 

Oscar Escorza comentó que respeta la opinión del consejero presidente, pero no la comparte, porque la ley es clara 
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donde dice que en el consejo general sí participan los partidos y tenemos corresponsabilidad, pero "en la operatividad no 

tenemos nada que ver". "Si él me considera ignorante en estos temas, respeto su opinión, pero la ley dice exactamente 

lo contrario a lo que señala." Por otro lado, Jiménez Rojo adelantó que a partir de este 8 y hasta el 10 de febrero se 
llevará a cabo registro de aspirantes a presidentes municipales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, donde se 

realizarán elecciones extraordinarias el próximo 18 de marzo.  (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Milenio-PRD pide revisión de la Ley Electoral de Hidalgo: Al concluir el proceso electoral de ayuntamientos de 
2011, la coalición PAN-PRD exigió al Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo que se haga una revisión exhaustiva de la 

ley electoral de la entidad pues fue calificada como imperfecta e imprecisa. Ricardo Gómez, representante de la coalición 
Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) en el organismo electora hidalguense, sostuvo que las leyes electorales tienen errores 

administrativos, de capacitación del personal del propio IEE, entre otras irregularidades que afectaron las votaciones del 
año pasado, donde se renovaron a 82 de los 84 Ayuntamientos de la entidad. El representante aliancista en el organismo 

electoral, dijo que se debe aprender de los errores para hacer una reforma de las leyes como se ha pedido por los 

tribunales a nivel nacional para llevar a cabo elecciones más tranquilas. “Tendrá que haber una revisión de la reforma 
electoral del estado pues como se ha dicho por parte de los magistrados del tribunal electoral nuestra ley es imprecisa e 

imperfecta. Vale la pena hacer un análisis para que futuros procesos electorales se realicen con mayor tranquilidad”, 
indicó Ricardo Gómez.  En sesión ordinaria del IEE, donde se declaró concluida la elección a presidentes municipales de 

2011, también Óscar Escorsa, representante del PAN en el organismo, acusó al Instituto de mantener parcialidad cargada 

al PRI, pues en los comicios actuaron como juez y parte. “Este planteamiento viene porque el organismo autónomo actúa 
como juez y parte; como juez por su propia naturaleza y como parte porque sus condiciones tuvieron como consecuencia 

la judicialización del proceso en algunos municipios”, detalló el panista.  El representante del blanquiazul en el Instituto 
Electoral local, argumentó que en Hidalgo la confianza de la ciudadanía se ha perdido por el árbitro electoral; pues 

recordó que en municipios como Mineral de La Reforma, Huasca de Ocampo y Pachuca se registraron irregularidades que 
culminaron, en algunos casos, en revertir los resultados de las votaciones.  “El Instituto ha sido parcial a favor del partido 

en el poder en el estado, que no se venda a la ciudadanía el discurso de que los representantes de los partidos políticos 

son los responsables del actuar del organismo”, indicó Escorsa.  Al respecto, Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero 
presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, negó ser responsable de las acusaciones que realizó el representante 

del PAN en el IEE, sostuvo que el actuar del organismo autónomo es también responsabilidad de los partidos políticos. 
“No estoy de acuerdo, que no es cierto eso. La ley electoral indica en varios artículos que los partidos políticos son 

también responsables de los procesos electorales”. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Finaliza proceso electoral municipal, declara el IEEH: Concluyó formalmente el proceso electoral de la 
elección ordinaria de ayuntamientos 2011, pese a diversos señalamientos por parte de la oposición sobre irregularidades 

suscitadas en los comicios, además de que la Ley Electoral carece de certeza. En sesión ordinaria, el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral (IEEH) reveló las sentencias de los últimos cinco juicios de inconformidad, respecto a la 

asignación de síndicos de primera minoría y regidores de representación proporcional, con estas resoluciones terminó el 

proceso ordinario. El representante de Acción Nacional (PAN) ante el IEEH, Oscar Escorza, indicó que el órgano electoral 
actuó de forma imparcial, a favor del PRI y bajo consignas del gobierno estatal, enfatizó que la judicialización del proceso 

afectó la imagen democrática del instituto. El consejero presidente, Daniel Jiménez Rojo, negó que se presentaran 
anomalías, pues la ciudadanía jamás demostró inconformidad en las resoluciones aprobadas, asimismo recordó que todos 

son corresponsables de que los procesos sean realizados de forma transparente y ordenada. (Gabriela Porter, página 

04) 

Síntesis-Proceso electoral 2011 concluye: IEE: IEE finaliza  proceso electoral ordinario de elección de alcaldes del 

2011; las autoridades del organismo señalaron que los resolutivos de los comicios son responsabilidad tanto de partidos 

políticos e instituciones. Concluye el Instituto Estatal Electoral el proceso ordinario de elección a Presidentes Municipales 
2011, en una sesión donde se dio la inconformidad del representante del Partido Acción Nacional respecto a los cambios 

que se dieron en Mineral de la Reforma para que el PRI obtuviera el triunfo. No obstante, durante los trabajos en que se 
dio a conocer los resolutivos de la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en 

relación a los últimos cinco juicios ciudadanos, el representante de Acción Nacional,  Oscar Escorza Sánchez,  reiteró la 
postura de su partido de culpar al IEE del cambio en los resultados en Mineral de la Reforma, situación que le dio el 

triunfo al abanderado del  Partido Revolucionario Institucional. En respuesta el presidente consejero del organismo, 

Daniel Rolando Jiménez Rojo, aseguró que la situación es responsabilidad de los partidos políticos así como de las 
instituciones  encargadas de  los procesos electorales. “La ley electoral aparte de que se reparte a instituciones públicas 

la ciudadanía la conoce y los dice textualmente y no en un sólo artículo los partidos políticos son responsables también 
de los procesos electorales y lo que acaba de decir es una mentira porque nosotros  hemos dado la cara en el momento 
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en que la tenemos que dar”. De igual manera reconoció la responsabilidad del Instituto a su cargo en la anulación de 

una  casilla pero que no ha habido en ningún momento tarea alguna del pleno del consejo general en que los consejeros 

electorales y representantes de partidos y coaliciones no estuvieran participando. “No hay porque decir que nosotros 
somos los culpables de algo que se presentó si tenemos responsabilidad y damos la cara no como otras personas que 

avientan la piedra y esconden la mano hay que ser congruentes con el decir y el hacer no concuerdo con ello y lo digo 
textualmente y tengo las pruebas y allí están los tribunales electorales”. (Jaime Arenalde, página 06) 

Plaza Juárez-IEE clausura elección ordinaria de ayuntamientos: Ayer en sesión ordinaria, el Consejo General del 

Instituto Estatal Hidalgo (IEEH) clausuró los trabajos relativos al proceso electoral de la elección ordinaria de 

ayuntamientos del 2011, luego de dar lectura al informe relativo a las últimas sentencias pronunciadas por la Sala 
Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación., Dichas sentencias fueron respecto a cinco juicios para 

la Protección de los derechos político electorales del ciudadano, las cuales fueron desechadas de plano, de ahí que el IEE 
dio por concluida la elección municipal del año pasado. Al respecto, el consejero presidente de este organismo electoral, 

Daniel Rolando Jiménez Rojo resaltó que hoy "hay más reconocimientos que agravios" hacia el instituto que preside, de 

ahí que lo más importante dijo "es que la ciudadanía nuevamente vivió un proceso electoral en calma, con civilidad y con 
tranquilidad". En esta misma sesión ordinaria los partidos políticos expresaron sus puntos de vista sobre el concluido 

proceso electoral, en donde el representante de la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD), Ricardo Gómez solicitó que al 
concluir el proceso extraordinario en Xochicoatlán y en Santiago Tulantepec se busque hacer una revisión exhaustiva de 

la actual ley electoral de la entidad. Tras calificar la ley hidalguense en la materia como imprecisa, sostuvo que es 

necesario revisarla porque hay errores que deben ser modificados para brindar una mayor certeza a la ciudadanía y 
garantizar que se puedan vivir procesos electorales más tranquilos. En este sentido Daniel Rolando Jiménez reconoció 

que las leyes son perfectibles y que en un Estado que crece a pasos agigantados "sin duda que necesitamos reformas", 
pero subrayó que dichas modificaciones le corresponden al legislativo, donde están representados los partidos políticos. 

Dijo estar contento con el trabajo que se ha desarrollado hasta el momento al interior del IEEH, aunque reconoció que 

nunca estarán satisfechos porque son muy ambicioso en ese sentido. Cabe mencionar que durante las intervenciones de 
los fuerzas políticas el representante del Partido Acción Nacional, Oscar Escorza aseveró que la elección de 

ayuntamientos estuvo cargada de irregularidades y acusó al IEEH de mantener parcialidad cargada hacia el partido en el 
poder. Aseveró que por esta actitud el Instituto es señalado actualmente por la ciudadanía porque actuó como "juez y 

parte" en el pasado proceso electoral; sin embargo el consejero presidente del IEE manifestó no estar de acuerdo con 
esta postura, pues la sociedad hidalguense ha manifestado en muchas ocasiones la confianza que tiene hacia este 

organismo electoral. Finalmente Daniel Rolando Jiménez dio a conocer que hoy inicia el periodo de registro de planillas 

para la elección extraordinaria de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, el cual termina el próximo 10 de febrero; dichos 
registros deberán ser avalados por los Consejos municipales a más tardar el 13 de febrero, pues las campañas oficiales 

darán inicio al siguiente día. (Natalia López, página 05) 

El Reloj-Se inicia registro de aspirantes a ediles en 2 ayuntamientos: El consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral (IEEH), Daniel Jiménez Rojo, adelantó que a partir de hoy y hasta el próximo viernes se llevará a cabo el 

registro de aspirantes a presidentes municipales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, donde se realizarán elecciones 
extraordinarias. Dichas solicitudes deberán ser aprobadas el 13 de febrero, a fin de que las campañas electorales den 

inicio un día después, debido a que los comicios están programados para el 18 de marzo. Por otro lado, al concluir los 
trabajos de la elección ordinaria de ayuntamientos, representantes de los partidos PAN y PRD ante el IEE solicitaron se 

hagan reformas a la ley en la materia a fin de disminuir los riesgos en próximos comicios. Por su parte, el representante 

de la alianza Hidalgo nos Une Ricardo Moreno, aseguró que en la ley hay lagunas que podrían poner en riesgo las 
elecciones, por lo que es necesario revisarla y reformarla, de acuerdo a la realidad de la entidad, así como cuenta con 

imprecisiones y errores. En sesión ordinaria del IEE, señaló que esta reforma podría traer mayor certeza y legalidad y a la 
vez fomentar procesos más abiertos y mejores. Ante esta solicitud, el consejero presidente IEEH declaró que la ley 

electoral es perfectible y más cuando Hidalgo está “creciendo a pasos agigantados” como lo hace ahora. Recalcó el hecho 

de que todos los que participan son corresponsables del proceso electoral. Con las cinco impugnaciones que faltaban por 
resolver en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se dio por concluida la jornada del 3 de julio. 

(Verónica Ángeles, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-PRI oficializa precandidatos: Se oficializaron los nombres de  los precandidatos del PRI a una 

diputación federal; presentaron su registro ante el órgano partidista encargado de este proceso; a las 8 de la mañana de 
ayer se instaló la Comisión Nacional de Procesos Internos, presidido por José Gonzalo Badillo Ortiz. El primer registro, el 

de Francisco González Vargas por Tepeapulco se realizó minutos después de las 10 de la mañana, así cada media hora 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-19951.html
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llegaron los precandidatos, dado que el plazo vencía a las 2 de la tarde, concluyó Mirna Hernández por Pachuca. Los 

precandidatos llegaron acompañados de simpatizantes y amigos, los registros se realizaron en el lobby del partido, unos 

entraban y otros salían, la mayoría subió al estrado que se colocó acompañados de sus familias, entregaron la 
documentación requerida y emitieron un mensaje a los asistentes. Los priístas se registraron en el siguiente orden: 

Francisco González Vargas, distrito VII de Tepeapulco “La política son circunstancias,  las cosas cambian, son de 
momentos, oportunidades, efectivamente teníamos una alianza, se vino abajo, es una oportunidad que hemos buscado 

por muchos años, así que estamos en eso…la unidad del partido en ese distrito está fuerte, es una institución con la que 

la gente ha vivido y ha participado”. Enrique Macedo Ortiz, Distrito IV de Tulancingo Manifestó estar complacido con esta 
oportunidad, dijo que trabajará no sólo para ganar la diputación federal, sino para recuperar la presidencia de la 

República con Enrique Peña Nieto; destacó que en ese distrito prevalece un clima de unidad. Víctor Hugo Velasco Orozco, 
distrito III de Actopan Planteó que es una legítima aspiración su registro dado los resultados que ha tenido como servidor 

público, “el priismo del país, especialmente el de Hidalgo, está llamado a ser nuevamente el motor del cambio en la 
historia de México, manifestó que como partido han sido responsables de la creación de instituciones. Roberto Pedraza, 

distrito II de Ixmiquilpan  “Lo pensé, me hubiera gustado que hubiera muchos jóvenes en las fórmulas, que los hay, me 

pide el partido que vaya y lo hago con mucho gusto, es un distrito que lo conozco electoralmente y a su gente, no creo 
que haya un candidato que lo conozca mejor que yo”. José Antonio Rojo García de Alba por el V distrito de Tula 

“He dado resultados en el distrito de Ixmiquilpan, en Tenango, pretendo hacer eso en Tula, veo un partido con el que 
siempre he trabajado, encuentro militantes con los que hay que trabajar y compartir, gente con la que he trabajado, un 

partido unido con el que pretendo ir adelante”. Darío Badillo Ramírez por el distrito I de Huejutla  Manifestó su 

compromiso de trabajar de la mano con la gente de su distrito, “pondré fuerza, pasión, dedicación y la experiencia que 
obtuve cuando fui legislador local”. Mirna Hernández Morales por el distrito VI de Pachuca “Es un orgullo porque el 

trabajo que he realizado por años con la estructura de Pachuca y Mineral de la Reforma me permite tener la certeza que 
vamos hacer una campaña de cercanía con la agente, en un distrito complicado por la incidencia metropolitana”. (Nadia 

Mejía, página 03) 

Milenio-Fayad y Penchyna demeritan la candidatura de Josefina Vázquez: Los precandidatos al Senado de la 
República del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub, demeritaron la precandidatura de la panista 

Josefina Vázquez Mota de cara a las elecciones federales de julio próximo.  Penchyna Grub declaró que la aspirante 
presidencial de Acción Nacional no es rival para el partido tricolor “porque las personas en la política responden por sus 

hechos y ella ha tenido la oportunidad de servir al país y nunca lo hizo”.  El diputado federal con licencia indicó que tras 

12 años de gobierno, el PAN le ha quedado a deber a México.  “Hay más pobreza, hay una falta de educación de calidad 
y eso es lo que representa Vázquez Mota, es más de lo mismo y eso es lo que queremos cambiar”, manifestó el legislador 

con permiso.  Mientras, su homólogo priista, Omar Fayad Meneses refirió no subestimar la candidatura de la panista, sin 
embargo, aseveró que como diputada federal fue la peor en su paso por el Congreso de la Unión.  “Lo dijo Ernesto 

Cordero (ex aspirante a presidente de la República) en cifras dio a conocer cuántos días asistió a la Cámara Josefina, 

cuántas veces votó una ley, la cual la convierte en la peor diputada que tuvo la legislatura”, subrayó el ex presidente 
estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI).  Claves-Error • Omar Fayad Meneses, diputado federal del PRI con 

licencia, agregó que Josefina Vázquez Mota cometió un grave error al decir que su principal enemigo a vencer es Enrique 
Peña Nieto. • “Dijo que el enemigo a vencer es el PRI y Peña Nieto, me parece que se equivoca porque nosotros no 

somos sus enemigos”. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-“Que Pedraza pague sus compromisos”: Jorge Lugo refiere que tendrá que responder a muchos 
cuestionamientos. La segunda candidatura priísta de Roberto Pedraza a la diputación federal por el Distrito de 

Ixmiquilpan servirá para que éste “pague sus compromisos políticos, salde sus deudas sociales, y retribuya algo de lo 
tanto que le ha dado la etnia hñahñú”, consideraron representantes partidistas de Ixmiquilpan. Tras dar la “bienvenida” a 

Roberto Pedraza a la contienda electoral para renovar la Cámara baja, líderes de oposición advirtieron que el aspirante a 

la curul por parte del parte del Partido Revolucionario Institucional, “tendrá qué responder a muchos cuestionamientos 
que le hará la gente por su enriquecimiento económico y las diversas componendas que ha fraguado a lo largo de su 

carrera”. El panista Jorge Lugo, secretario de Acción juvenil del Comité Ejecutivo Estatal del PAN, saludó la candidatura 
de Pedraza Martínez, a la vez de garantizar que el priísta perderá por “defaul” la simpatía del electorado. “La llegada de 

Roberto Pedraza por segunda ocasión al Distrito es muestra palpable del desgaste de este partido (el PRI) por apostar a 
personajes que ya han sido diputados y que forman parte de un casicazgo que ya no puede dar más” enfatizó Lugo. En 

este punto, el líder juvenil de las bases panistas, dijo que el destape de Pedraza no resulta novedoso para el electorado, 

por el contrario, “para algunos de nosotros es una ofensa mayor”. “Roberto Pedraza representa más de lo mismo, del 
viejo PRI. La sociedad no aceptará que su sobrino (el diputado federal Roberto Pedraza) apenas concluirá la legislatura, 

para que ahora él trate de retornar a ocupar este cargo”. Por último, con evidente sorna, Lugo agradeció al PRI por 
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haber designado a Pedraza ya que por el perfil del político servirá para ganar las elecciones. Por su parte, Adrián 

Martínez, secretario general del PRD en Ixmiquilpan, calificó como lamentable la candidatura de Pedraza, ya que en su 

visión “es un desgaste para la política misma”. “Aún falta la contienda electoral y es ahí donde será rechazado, lo 
venceremos en las urnas” aseveró Martínez. También alzó su voz, Pascual Charrez Pedraza, precandidato del Partido del 

Trabajo a la misma curul, quien se mostró mesurado al opinar de su contrincante, ya que reconoció la trayectoria política 
de éste, pero aclaró que “la sociedad sabe muy bien quién es Pedraza y que sus aportaciones, a no ser a su familia, son 

nulas”. (Ramsés Salanueva, página 13) 

El Reloj-PAN deberá responder por las 40 mil muertes: A pesar de minimizar la fuerza del candidato de las 
denominadas izquierdas, Josefina Vázquez Mota, deberá responder las preguntas de Andrés Manuel López Obrador 

respecto a las barbaridades de los últimos seis años, tales como 40 mil muertos por la lucha contra el crimen y cerca de 
7.7 millones de jóvenes sin empleo, así lo expresó Francisco Patiño Cardona, líder de la expresión perredista Izquierda 

Social. El también aspirante a la diputación federal por el distrito VI con cabecera en Pachuca aseguró que todos los 

sectores de la sociedad: académicos, periodistas, obreros, campesinos, han sufrido la consecuencia de la mala política del 
PAN. Son preguntas que también tiene la ciudadanía y de las cuales López Obrador es portavoz, mencionó Patiño 

Cardona. Dijo que además tendrá que dar respuestas por el alza en el precio de la energía eléctrica, así como la gasolina 
“deberá ser más inteligente para responder, también sobre su participación en el megafraude de hace seis años”. Si bien 

reconoció que Josefina Vázquez “minimizó” a Andrés Manuel López Obrador en su discurso cuando dijo que el 

contrincante a vencer es Peña Nieto, Francisco Patiño indicó “no tiene la estructura de cerca de tres millones de personas 
organizadas en todo el país, mediáticamente ha de creer que está en una mejor posición que AMLO, pero le falta 

estructura electoral”. En este sentido, el perredista aseguró que a pesar de que Josefina es una mujer con una carrera 
política comprobable, lo cual permite que el PAN entre en la contienda; la definición presidencial estará entre el candidato 

del PRI-PVEM y el de las denominadas izquierdas. A pesar de ser una estrategia de la “señora” para atraer el mayor 
número de seguidores, descartó la posibilidad de que la estructura de López Obrador vaya a sumarse a la causa de los 

panistas, precisamente porque participó en la guerra sucia contra el candidato de la izquierda. (Verónica Ángeles, 

página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Más de 5% del padrón no votará: Más del 5 por ciento de hidalguenses que integran el padrón electoral no 

votarán el 1 de julio; en total 119 mil 508 ciudadanos, que olvidaron modificar su credencial con terminación 03, informó 
la vocal del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit. Explicó que esta no es la cifra formal, pues falta incluir 

a quienes aún tramitan micas en módulos, aquellos que solicitaron reposición y no cambiaron datos. La fecha límite será 

el 31 de marzo. (Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Presentan 130 quejas en Derechos Humanos por caso de desalojos: Vecinos de la colonia 20 de 

Noviembre se presentaron en la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo para presentar una queja por el 
desalojo del pasado 28 de enero, donde 220 familias fueron echadas de sus casas sin, según ellos, orden judicial en 

mano. José Carlos Hernández, abogado de las familias, indicó que fueron 130 las quejas presentadas este medio día, 

esto por la destrucción de las casas, mismas que en total fueron valuadas en alrededor de 25 millones de pesos. “La 
mayoría de las 220 cabezas de familia de la colonia 20 de Noviembre que fueron despojados, desalojados y destruidas 

sus viviendas, así como su patrimonio, se presentan aquí de manera particular para interponer una queja en la Comisión 
de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo donde solicitan que se les dé una respuesta en el sentido de las autoridades 

que señalamos como responsables en el cual interponen la denuncia con su queja en el sentido que no hubo una 
resolución por una autoridad competente que haya fundado el actuar del gobierno federal el sábado 28 de enero”. El 28 

de enero elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal llegaron a la colonia 20 de noviembre para desalojar un 

predio de cuatro hectáreas donde vivían 220 familias; en el acto se demolieron casas que iban desde láminas hasta de 
ladrillo. Según las autoridades el hecho fue derivado a que las personas que vivían ahí, integrantes de la UFIC, habían 

invadido el terreno, el cual está en pleito legal desde agosto de 2010. El abogado indicó que lo que buscan es la 
reparación de los daños y una recomendación contra las autoridades que resulten responsables, y el grupo de 

inconformes señalaron a la Secretaría de Gobierno y de Seguridad Pública. “Obviamente el Gobierno del Estado, el 

secretario de Gobierno, los subsecretarios, así como la Secretaría de Seguridad Pública estatal, Seguridad Pública 
Municipal, Protección Civil, los Juzgados Civiles y Penales que no se motiva una resolución de autoridades competentes 

para el actuar”. Lo que buscan las familias de la 20 de Noviembre, explicó Hernández, es que se les indemnice por el 
patrimonio que según ellos se les arrebató sin fundamento legal. “Lo que se solicita es la intervención de la Comisión 
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para que se le dé respuesta y solución sobre la reparación a los daños que sufrieron sus viviendas así como se deslinde la 

responsabilidad y se dicte la que indique a la autoridad que violó los derechos humanos de los compañeros”. En estos 

momentos se están evaluando las quejas recibidas para ver si se integran a la que ya está en la Comisión desde el 28 de 
enero, misma que tiene el folio CDHEH/VGJ/0322/12. Dentro de la queja ya interpuesta ante la Comisión también hay 

denuncias de actos indebidos de los elementos de seguridad pública, que van desde uso excesivo de la fuerza hasta robo 
de pertenencias de los desalojados. “Hubo actos de rapiña por parte de quienes realizaron el operativo, en ese sentido 

hacemos la denuncia de manera pública, pero debemos de fundamentar el dicho de los compañeros”, comentó el 

representante de los quejosos. Sobre la situación de la ex regidora pachuqueña, Edith Ibarra, el abogado reiteró que en 
su organización tanto social como política (PRD) ven su detención como un acto político para perjudicarla en su 

aspiración de ser candidata a diputada federal.  “También hacen alusión de que la compañera Edith Ibarra tuvo una 
detención ilegal, sobre todo con un tinte político que utilizaron como distracción el operativo del sábado 28 de enero. 

Está sujeta al proceso judicial”.  Caso Edith Ibarra••• El regidor de Pachuca, Aurelio González, exigió que se dé 
seguimiento al caso del desalojo de la colonia 20 de Noviembre, pues hay pruebas de que en realidad fue un despojo ya 

que las autoridades tenían reconocida la propiedad de las personas, al grado que les dieron servicios. “Es de todos sabido 

que ya había servicios y que los encargados de ofrecerlos es el Estado como el agua potable, aunque sea un organismo 
descentralizado tiene relaciones directas con Gobierno del estado, y los pagos que se depositaron en Gobierno, así como 

los paquetes de material que salieron del Instituto de vivienda que se siguen pagando, entonces hoy no puede haber una 
separación de responsabilidades del secretario de Gobierno o a quien le instruyó generar esos beneficios”. El perredista 

mencionó que también el Ayuntamiento les acreditó los servicios y el aval de Protección Civil. “También hay un permiso 

de uso de suelo y electrificación por parte de la alcaldía y un dictamen de Protección Civil liberado por parte del 
municipio, se tienen que buscar las responsabilidades conjuntas. Pueden decir que en el amparo del salvaguardo de la 

posesión ya está consumado, pero tienen que ver cómo estuvo el proceso legal para el proceso desalojo”. (Alejandro 
Suárez, página 08) 

Milenio-Sin solución, el despojo de ejidos en Ixmiquilpan: A casi cuatro años de que campesinos armados de 

Rosario Capula, municipio de Ixmiquilpan, desalojaran de sus tierras de cultivo a los habitantes de El Botho, en el 
Cardonal, el secretario general de la Central Campesina Cardenista (CCC), Juan Carlos Ramírez Díaz, exigió al Gobierno 

de Hidalgo que sean devueltas las tierras y se detenga a los responsables. Indicó que en el 2010 se interpusieron las 
demandas correspondientes, pero el entonces procurador General de Justicia, José Alberto Rodríguez Calderón, le dio 

largas al asunto ya que se negó a hacer las inspecciones necesarias y a enviar a los peritos.  “Ahorita ya están giradas 

desde hace dos años unas 5 o 7 órdenes de aprehensión y no se han ejecutado”, aseveró.  Fabiana Granadina Ambrosio, 
ex comisariada del ejido del Botho, precisó que el 17 de mayo de 2008, cerca de 300 personas armadas de Rosario 

Capula, los despojaron de sus tierras de cultivo.  “Teníamos sembradíos de alfalfa, frijol, maíz, avena, esos productos 
ellos los robaron y hasta la fecha los tienen ellos en posesión”, dijo. Manifestó que los habitantes de Rosario Capula, 

tomaron sus tierras ya que el gobierno no les cumplió sus demandas de infraestructura básica y aseguró que los cerca de 

80 despojados cuentan con los certificados agrarios, carpeta básica y resolución presidencial de 1985. “Ellos argumentan 
que anteriormente el gobierno les había comprometido unos trabajos que no se habían cumplido, entonces ahorita ellos 

nos agarran a nosotros como rehenes para que se les cumplan sus trabajos como obras públicas, caminos, escuelas, un 
circuito, no se les dio esos apoyo entonces ahorita nos invadieron a nosotros”, explicó. Granadina Ambrosio comentó que 

hasta el momento no ha habido enfrentamientos pero sí tres personas lesionadas por intentar recuperar sus tierras.  
Puntualizó que los agresores cuentan consigo con armas como AK-47 y R-15 con las cuales los intimidan todo el tiempo.  

“Presumen de que ellos no van a salir y entre quien entre dicen que nos van a partir la madre, están con sus armas 

amenizándonos a cada rato de que de si entramos nosotros nos van a matar ahí”, sostuvo.  La ex comisariada del ejido 
del Botho manifestó que no desean arreglar el problema con violencia ya que ellos cuentan con los documentos que los 

avalan como dueños de las tierras. Agregó que las personas armadas sostienen que las tierras les pertenecían a sus 
abuelos y apuntó que la documentación que presentaron para ello es falsa.  En tanto, Juan Carlos Ramírez, afirmó que el 

gobierno del estado está protegiendo al grupo armado ya que no se han tomado cartas en el asunto desde que comenzó 

el conflicto hace casi cuatro años.  Expresó que con sus armas tipo AK-47 detienen a las personas de El Botho y no las 
dejan circular libremente, violando derechos humanos.  Claves-Piden tierras • El secretario general de la Central 

Campesina Cardenista (CCC), Juan Carlos Ramírez Díaz, exigió al gobierno del estado sean devueltas a los habitantes de 
El Botho las tierras que les arrebataron. • Aseguró que en el 2010 se interpusieron demandas, pero el entonces 

procurador, José Alberto Rodríguez Calderón, le dio largas al asunto que jamás pasó a diligencias. • Fabiana Granadina 
Ambrosio, ex comisariada del ejido del Botho, precisó que el 17 de mayo de 2008, cerca de 300 personas armadas de 

Rosario Capula, los despojaron de sus tierras de cultivo. (Alejandro Reyes, página 10) 
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Milenio-Acusan a ex alcalde de Tlaxcoapan de repartir bonos por 600 mil pesos: El ex regidor municipal de 

Tlaxcoapan, Francisco Díaz Lara, acusó al ex alcalde panista del mismo municipio, José Antonio García García de 

repartirse junto con su grupo más cercano bonos por 40 mil pesos, lo que derivó en un recurso superior a los 600 mil 
pesos. Indicó que los bonos se otorgaron a los funcionarios de primer nivel como el síndico y los regidores de la bancada 

panista además de la regidora priista Liliana Barrera Hidalgo. “Ellos en una idea conservadora de la mafia, porque se 
puede decir así, ya traían predispuesto ese recurso”, aseveró. Puntualizó que actualmente se investiga de dónde se 

obtuvieron los recursos que fueron repartidos entre unos cuantos. “No es posible que hayan hecho uso de esos recursos 

indebidos cuando había una multitud de necesidades”, dijo. Agregó el ex contralor Celso Escamilla, que hoy ocupa el 
cargo de tesorero en Atotonilco de Tula, le endosó al municipio un gasto de 180 mil pesos por un accidente 

automovilístico en el cual los peritajes demostraron que él tuvo la culpa. “Le endosan al municipio un gasto más que no 
era posible, finalmente él como responsable tendría que asumir esa indemnización de daños”, acotó. Asimismo, comentó 

que la anterior administración municipal remató un par de automóviles a un costo mucho menor al precio real. “Fueron 
dos vehículos, la Expedition blanca, modelo 2006, que el presidente usó para su servicio, él hizo una adquisición de ella 

por 230 mil pesos y la remataron en 138 mil pesos; un Tsuru, modelo 2006, con un costo de 70 mil y una venta de 35 

mil pesos, el cual usaba el tesorero”, precisó. En entrevista, calificó a la anterior administración municipal panista como 
débil e ineficiente y acusó a Liliana Barrera Hidalgo como una traidora al pueblo. Añadió que en último informe de 

gobierno fue exclusivo para el círculo más cercano del presidente y que no se presentó a la toma de protesta del nuevo. 
(Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Traerían brasileños proyectos al estado: El diplomático anticipó que podría haber interés de emprender 

proyectos en conjunto con México, pero especialmente  con el estado de Hidalgo. Lo anterior, en una reunión con el 
gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, en la cual le fueron presentados al embajador y a su comitiva, así 

como a representantes de la empresa Oderbresht de Brasil; algunos de los proyectos que se desarrollan en la entidad. 
Por ejemplo, el del Valle de Tizayuca, la Ciudad del Conocimiento y el tren suburbano, así como las potencialidades que 

los caracterizan. El gobernador estatal destacó la ubicación geográfica, conectividad y mano de obra de calidad que hay 

en Hidalgo; así como el compromiso de su población en sus actividades productivas y la transparencia y claridad en los 
trámites para invertir. Por su parte, el representante del país sudamericano se dijo sorprendido de la planeación existente 

para alcanzar un mejor desarrollo en la entidad y destacó las oportunidades de colaboración y sinergias existentes entre 
Brasil e Hidalgo. Entre ellas resaltó el interés que comparten por el futbol y expresó: "Espero pronto compartamos goles 

y festejemos juntos el triunfo". El titular del Ejecutivo y el embajador se pronunciaron por acordar, en un corto y mediano 

plazo, futuras reuniones. (Emmanuel Rincón, página 06)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Titular del DIF municipal designa a colaboradores: La presidenta del Sistema DIF Municipal, Gabriela 

Castañeda de García presentó al equipo de trabajo que colaborará con ella en las ocho áreas que conforman la institución 
junto con la dirección, recayendo esta última en la ex regidora Cristina Cortés Montaño. La encargada del DIF Pachuca 

indicó que, la selección de estas nueve personas, se basó en su perfil tanto profesional como humano, ya que tendrán la 

responsabilidad de defender a los sectores más vulnerables de la capital. Castañeda aseguró que estos serán los únicos 
cambios en la institución pues se mantiene todo el personal de la administración pasada. “Todas ingresaron desde el 16 

de enero, ya se quedará así el equipo, son todos personas muy comprometidas a cada una de las actividades que realiza, 
creo que harán un buen trabajo. “Yo les pedí a todas las personas que se incorporaban en cada una de las 

coordinaciones que se quedaran con el personal de sus respectivos lugares”, mencionó Castañeda de García. Castañeda 
indicó que los programas a seguir en este cuatrienio está anunciado: Pachuca, amiga de la infancia, además de una 

mejora en la estructuras de los Centros de Asistencia Infantil Comunitarios y el Parque de Convivencia, donde se está 

planeando una reestructuración en los animales. (Alejandro Suárez, página 09) 

El Reloj-Panistas “salieron como ratones” del ayuntamiento en Tlaxcoapan: El ex regidor del municipio de 

Tlaxcoapan por el Partido del Trabajo (PT), Francisco Díaz Lara, señaló que la administración que concluyó el 16 de enero 

pasado, “los panistas salieron como ratones de la presidencia”, ello tras no poder mantenerse en el poder. El ex 
representante popular denunció que el anterior edil José Antonio García, autorizó de manera ilegal bonos de hasta 40 mil 

pesos para los regidores de la bancada panista y entre sus más cercanos colaboradores. Francisco Díaz denunció malos 
manejos durante la administración que encabezó el PAN en Tlaxcoapan en el periodo 2009-2012, de los que destacó los 

más recientes, cuando de manera arbitraria y sin ningún consenso con la asamblea municipal, García García, otorgó 
bonos por fin de trienio a los entonces regidores blanquiazules, así como al síndico procurador, tesorero y director de 

obras públicas; las canonjías fueron desde 15 hasta 40 mil pesos, aseguró. Además, lamentó la forma en que los panistas 

terminaron su administración, “como ratones”, dijo, por la forma en la que Antonio García celebró su tercer y último 
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informe de Gobierno, al que no fueron invitados los regidores de oposición. “No quiso dar la cara al pueblo que lo hizo 

presidente y sólo rindió el informe entre sus invitados”. Díaz Lara, también se refirió a la venta de vehículos que se 

realizó en los últimos días de la administración por parte del ex presidente municipal y el ex regidor. Por último, denunció 
que la camioneta que utilizó García se remató en casi 100 mil pesos menos de lo que le costó al municipio. (Daén 

Osorio, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Josefina es más de lo mismo: PRI y Cárdenas: El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Pedro Joaquín Coldwell, y el fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Cuauhtémoc Cárdenas, 

coincidieron en que la virtual candidata del PAN a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, representa “más 
de lo mismo”. Ambos dirigentes descalificaron a la aspirante al asegurar que no representa ningún cambio por el país. 

“Representa la continuidad de las políticas del actual gobierno que han llevado al país a una gravísima crisis, tanto de 
inseguridad y de violencia, como de estancamiento. Me parece que después de casi 11 años de gobiernos panistas, se ha 

acreditado que Acción Nacional no es una opción de cambio”, afirmó Joaquín Coldwell. En entrevista en el Senado, el 
legislador descartó que la diputada con licencia pueda representar un riesgo para el candidato del PRI, Enrique Peña 

Nieto, en el sentido de que vaya a restar votos de las mujeres. El líder priísta señaló que la candidata panista deberá 

responder por las “cuentas negativas” de la administración del presidente Felipe Calderón, y consideró que el resto de los 
contendientes contemplan al PRI como el principal adversario, toda vez que cuentan con el candidato que refleja la 

mayor popularidad. “Para los dos partidos políticos, tanto para el PAN como para el PRD somos el adversario a vencer, 
porque tenemos el candidato con más alto índice de posicionamiento. Llevamos cerca de 20 puntos de ventaja. Es obvio 

que para ellos su prioridad es vencer al PRI, que además es el partido que ha venido ganando el mayor número de las 

elecciones regionales”, apuntó. Finalmente, el dirigente tricolor estimó que Acción Nacional emprenderá una estrategia 
similar a la establecida durante los comicios de 2006, es decir, tratar de quedarse en el segundo lugar de la contienda, y 

luego, polarizar la elección y decir que en este caso el PRI es un peligro para México.  Por separado, en diversas 
entrevistas a programas televisivos y radiofónicos, Cuauhtémoc Cárdenas consideró que Vázquez Mota representa “más 

de lo mismo”, así como un retroceso del cual México debe salir lo antes posible. Asimismo, comentó que ni PRI ni PAN 
están haciendo un planteamiento distinto para poner en práctica alternativas distintas a las “que nos han llevado al 

desastre que padecemos” y del que son responsables. “Êl (Enrique Peña Nieto) está representando al PRI, no conozco la 

propuesta del PRI para resolver de fondo los problemas y no creo que vaya a ser una que pueda transformar las 
condiciones actuales del país”. Cárdenas dijo que se requiere “apretar el paso”, pues los resultados que arrojan 

actualmente las encuestas no son definitivas, toda vez que aún falta que transcurra el periodo de las campañas 
presidenciales, y de que es necesario presentar propuestas cercanas a la ciudadanía. Claves-Retira Cordero quejas • 

El equipo del ex aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Ernesto Cordero, retiró las quejas presentadas previas a 

la elección panista de su candidato a la Presidencia contra Josefina Vázquez Mota, por presuntas presiones para votar a 
su favor. • Fernando Rodríguez Doval, representante de Cordero ante la Comisión Nacional de Elecciones, señaló que ya 

existe acercamiento con el equipo de la candidata para integrarse y consideró que este se irá incrementando una vez que 
se elija a los candidatos a diputados y senadores, el próximo 19 de febrero. (José Luis Martínez, página 18) 

Milenio-Descarta Vázquez Mota “operación cicatriz”: La candidata del PAN a la Presidencia de la República, 

Josefina Vázquez Mota, negó que sea necesaria una “operación cicatriz” en el partido, toda vez que el domingo pasado 
se hizo un llamado a la unidad entre los aspirantes. Vázquez Mota se reunió ayer con el presidente Felipe Calderón en la 

residencia oficial de Los Pinos. En un breve comunicado, la Presidencia confirmó el encuentro de carácter privado e 
informó que Calderón “le deseó el mayor de los éxitos”. Según la versión oficial, el Presidente le reiteró su 

reconocimiento, “su firme compromiso y el de su gobierno de respetar el proceso electoral federal que se realizará este 

año”. Por su parte, la abanderada panista para las elecciones del 1 de julio afirmó que la reunión con el jefe del Ejecutivo 
fue amistosa e informal. En entrevista posterior evitó entrar en detalles y aseguró que sólo conversaron de temas 

generales. “El Presidente es absolutamente respetuoso de lo que es la vida del partido. Solamente me preguntó cómo 
estaba mi familia, cómo nos sentíamos, realmente una reunión de amistad”, dijo. —¿Se hizo ya la operación cicatriz? —

No debe haber operación cicatriz, porque desde el domingo hicimos este llamado a la unidad y no tengo duda de que 

tendremos el mejor equipo de campaña y que ganaremos el 1 de julio y seré la primera presidenta de México para servir 
a los mexicanos. El presidente Calderón había felicitado a la candidata el mismo 5 de febrero por la noche. Según detalló 

Vázquez Mota, intercambió palabras con el mandatario en la oficina de Gustavo Madero, presidente del PAN, minutos 
antes de que fueran públicos los resultados. “El presidente me convidó a que pudiéramos conversar, a visitarle, porque el 

domingo aunque tuvimos oportunidad de saludarnos en la sede del partido fue un encuentro muy rápido, apenas unos 
minutos, así que aprecio mucho al presidente la invitación”, declaró. La diputada con licencia confirmó que en la comida 
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estuvo presente la primera dama, Margarita Zavala, y negó que se haya concretado algún tipo de acuerdo. “Lo que hubo 

fue una plática muy cercana y muy afectuosa y también ambos, tanto el presidente como Margarita, enviaron un abrazo 

muy cariñoso a mis hijas”, insistió. Vázquez Mota regresará hoy al Grand Forum de la Ciudad de México, donde el 29 de 
enero se había reunido con servidores públicos panistas. Esta vez, lo hará para agradecer el apoyo de sus liderazgos 

territoriales durante la precampaña en los distintos estados del país.  (Silvia Arellano, página 18) 

Criterio-La candidata panista es continuidad del gobierno actual, dice Joaquín Coldwell: El presidente 
nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, señaló que la candidatura del PAN con Josefina Vázquez Mota representa más 

de lo mismo y la continuidad del gobierno que ha llevado al país a una grave crisis. En entrevista luego de la sesión 
ordinaria en la Cámara de Senadores, el aún legislador priista dijo que ella deberá rendir cuentas de las malas 

administraciones de Vicente Fox y Felipe Calderón. “Después de 11 años de gobiernos panistas, se ha acreditado que 
Acción Nacional no es una opción de cambio. Creo que en esta elección, como partido en el gobierno, tiene que rendir 

cuentas a los ciudadanos y las cuentas que tienen son bastante negativas, los avances están en muy pocas áreas, no hay 

crecimiento económico, no hay la generación de empleos que habían sido prometidas y tampoco hay paz social”, dijo. 
“Ella deberá rendir cuentas, el partido en el gobierno es el que rinde cuentas el día de las elecciones y me parece que las 

cuentas no son las mejores, el pueblo mexicano tiene que decidir el primero de julio si quiere más de lo mismo que ha 
vivido estos 12 años”. A una pregunta de si no hay temor de que Vázquez Mota divida el voto femenino por el que 

apuesta Peña Nieto, el líder del tricolor dijo confiar en que las mujeres sepan razonar su voto. “Yo creo que las 

ciudadanas mexicanas saben razonar su voto y toman sus decisiones no sólo en función de géneros, sino en función de 
lo que le ofrece cada partido político”, dijo. Coldwell aseguró que están preparados para competir tanto con Vázquez 

Mota como contra Andrés López Obrador. Dijo que es lógico que para los dos partidos políticos el PRI es el adversario a 
vencer, porque tienen el candidato con el más alto índice de posicionamiento. “Nosotros estamos preparados para 

competir con los dos, sabemos que el mejor precandidato es (Enrique) Peña Nieto y estamos listos para una competencia 
contra uno o contra otro, o para una elección de tres. “Es obvio que para ellos su prioridad es vencer al PRI, que es el 

partido que ha venido ganando el mayor número de las elecciones regionales, lo que estamos cuidando es nuestra 

unidad interna, nuestra propuesta que a partir del 30 de marzo el candidato la irá lanzando a la ciudadanía”, sostuvo. 
(Mariel Ibarra, página 19) 

Criterio-Alcanzaré y rebasaré a Peña Nieto: JV: La virtual candidata del PAN a la Presidencia de la República, 

Josefina Vázquez Mota (JV), aseguró que gracias a todos los panistas va a alcanzar y a rebasar a Enrique Peña Nieto en 
las encuestas, y será la primera Presidenta de México. “Gracias al trabajo de todos los panistas, día con día acortamos la 

brecha con quien hoy encabeza las encuestas, y estoy segura de que lo vamos a alcanzar y también lo vamos a rebasar”, 
confió en entrevista televisiva la abanderada del Partido Acción Nacional (PAN). Consultada sobre el precandidato de la 

izquierda, Andrés Manuel López Obrador, Vázquez Mota opinó que nunca hay que minimizar a ningún adversario, pero 
que sigue pensando que el PRI es el rival a vencer, pues es el que ha detenido las reformas en el Congreso. La bancada 

que se ha opuesto a reconocer el poder de los ciudadanos en la reelección de legisladores y alcaldes es la del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), “la que no ha permitido a México la reforma laboral”, señaló la noche del lunes en el 
programa El Noticiero. La candidata panista expuso que alcanzará la Presidencia de México por una razón importante: 

“no podemos perder los avances que tenemos en democracia, en libertad, en estabilidad económica, porque ha costado 
mucho trabajo a millones de mexicanos”. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Los agravios fueron lo de menos: Aunque, como admitió en radio con Joaquín López-Dóriga, “los agravios ahí quedan 

siempre…”, Cuauhtémoc Cárdenas pasó ayer el agridulce trago de hacer lo que hace seis años evitó: apoyar a Andrés 
Manuel López Obrador. En 2006 no, “por las circunstancias”. Más tarde, sin embargo, con Carlos Puig en MILENIO 

Televisión, el ingeniero afirmó que no hizo lo mismo hace seis años porque AMLO arrancó con más de 40 por ciento de 

las preferencias. De haberlo hecho, cabe inferir, Felipe Calderón habría perdido por más del célebre 0.56 por ciento que 
le bastó para llegar a Los Pinos.  Con Puig, Cárdenas casi olvidó los agravios a que aludió con López-Dóriga: “No los hay; 

pudo haberlos habido…”. Y por más que, según comentó con Joaquín, considere que el amor “es algo muy íntimo” y no 
le vea sentido al señuelo de una “república del amor”, el fundador del PRD se animó a dar el paso que, en palabras de 

López Obrador, “va a tener una repercusión enorme en todo el país (…), con toda la autoridad moral del ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas”. Autoridad moral que le ha hecho tanta falta. (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Josefina se enojó y tenía toda la razón: El 4 de noviembre de 2010 publiqué aquí un texto titulado “¿Por qué no hay 
una Dilma en la política mexicana?” Dilma Rousseff acababa de arrasar en las elecciones presidenciales de Brasil y 

ocuparía el lugar del mítico Luiz Inácio Lula da Silva. El razonamiento era sencillo. Un número considerable de mujeres 
había ocupado significativas posiciones de poder en la era democrática. Ninguna, sin embargo, se perfilaba para ser 

Presidenta de la República en 2012. Chile había tenido a Michelle Bachelet, Argentina a Cristina Kirchner y Brasil 

estrenaría a Dilma. ¿Qué pasaba con las mexicanas? Pese a que referí, con escepticismo, que la baraja se limitaba a 
Beatriz Paredes y Josefina Vázquez Mota, la entonces coordinadora de los diputados del PAN se molestó y dijo en 

entrevistas que yo estaba muy equivocado. Tenía razón Josefina. Reconozco. Apenas antier escribí que si conseguía 
superar tres premisas (unir al panismo, mandar rápidamente al tercer lugar a Andrés Manuel López Obrador y ofrecer 

una seductora continuidad corregida del calderonismo ante el eventual retorno del PRI), podría pelearle el triunfo a 

Enrique Peña Nieto. Josefina ganará, no por ser mujer: creo que México está más adelante del soso debate de géneros. 
Ganará si, ante dos tiburonazos, es capaz de convertirse en una gran candidata, con una oferta clara y creíble en 

seguridad, empleo, productividad y combate a la corrupción e impunidad. Si le pone una sonrisa realista a sus promesas. 
Como sea, y peleando a contracorriente, es ya una candidata fuerte, de peso, atractivo. Y eso la vuelve, de alguna 

forma, en una Dilma mexicana. En la primera Dilma mexicana. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

El doctor, ¿por el PRI?: Para nadie era un secreto que el gobernador Juan Manuel Oliva, de Guanajuato, iba a imponer 
a su candidato, Miguel Márquez, como lo impuso, para lo que antes se deshizo de los aspirantes, sobre todo de Gerardo 

Mosqueda, su preferido hasta que lo eliminó de sus afectos y de su gabinete. Oliva es un político muy interesante. De la 

mano de El Yunque ha sabido construir y dominar un estructura partidista que envidiaría cualquier viejo gobernador 
priista, al punto de que dicen que el candidato del PAN al gobierno de Guanajuato es plurinominal, o sea, candidato-

gobernador en automático, por el control que Oliva ejerce no sólo sobre el panismo local, sino sobre su estado. Por eso, 
cuando hace meses supe que el doctor José Ángel Córdova Villalobos, entonces secretario de Salud del gobierno federal, 

buscaría esa candidatura, comenté que le veía pocas posibilidades por el dominio del gobernador, no por su falta de 

prestigio, honorabilidad o capacidad, al contrario, estamos ante el secretario mejor calificado en su momento, en el 
gabinete del presidente Felipe Calderón. Aún así, el doctor Córdova renunció y regresó a su tierra con la misión imposible 

de convertirse en el candidato del PAN al gobierno de Guanajuato, a lo que siempre se opuso el gobernador Oliva. El 
domingo, Márquez y Oliva, claro, derrotaron al ex secretario de Salud en su proceso interno con lo que el panismo perdió 

un gran candidato en todos los aspectos. Pero ahora se le abre una puerta inesperada: el PRI, donde se han dado 
contactos con el doctor Córdova para tantear la posibilidad de hacerlo su candidato al gobierno de Guanajuato, lo que 

daría al priismo una probabilidad de triunfo que, de otro modo, ante Oliva no tendría. El reto del priismo es asegurar el 

triunfo y garantizárselo, porque no veo al doctor Córdova resistiendo dos derrotas electorales seguidas. Ya veremos. 
Retales 1. EMBARAZO. Gran sorpresa se llevaron corderistas y josefinistas cuando al abrir la urna de Tantoyuca, en 

Veracruz, aparecieron 10 mil votos a favor de Ernesto Cordero y uno a favor de Josefina Vázquez Mota, que perdió 10 mil 
a uno. ¿Alguien se lo puede creer? Ni los ex contendientes que ya apuntan a la mano amiga; 2. CANDIDATOS. En 

algunos estados priistas se le complica al PRI nacional el tema de los candidatos. Esos gobernadores llevan 18 años sin 

que les digan qué candidatos deben poner y ahora, claro, se resisten; y 3. QUE NO. El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 
rechazó la propuesta para convertirse en senador por el PRD. Me dijo que prefiere andar por la libre para tener el tiempo 

y espacio para hacer y decir lo que quiere. Es una pérdida. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López 
Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que el empresario tijuanense Jorge Hank sí hizo acto de presencia en la gira del precandidato priista Enrique Peña 

Nieto por Baja California…pero en privado. 

Durante un desayuno con inversionistas en Mexicali, Hank Rhon tuvo un prolongado encuentro con el mexiquense. 

Incluso, parte de su equipo permaneció en el templete del evento principal, pero se decidió que no apareciera en público 
para evitar críticas a ambos, sobre todo después de los episodios con los ex gobernadores de Tamaulipas y Puebla. 

Que, de manera tajante, el gobierno federal niega un distanciamiento entre el presidente Felipe Calderón y el 
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secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, por 

una supuesta cercanía de éste con el PRI. 

Además de negar cualquier tipo de confrontación, el embajador mexicano ante ese organismo multilateral con sede en 

París, Agustín García-López, descartó totalmente la posibilidad de que vaya a presentarse una suspensión de las 
cuotas que México paga. 

Según el diplomático, México “ha cumplido en tiempo y forma” con los pagos correspondientes a 2011 y los de este año. 
Destacó que es el noveno contribuyente entre los 34 países que conforman el organismo y que la aportación representa 

2.4 por ciento de los ingresos de la OCDE. 

Que una vez ungida Josefina Vázquez Mota como candidata a la Presidencia de la República, el vicecoordinador del 

PAN en San Lázaro, Carlos Alberto Pérez Cuevas, prepara sus maletas para irse de lleno a la campaña de su ex jefa. 

El problema es que Pérez Cuevas era el cabildero del PAN con el PRI y el PRD, hombre en quien confían Francisco 

Rojas y Armando Ríos Piter. 

Por ello, ya desde ahora se da por muerta una reforma laboral y la ley de seguridad nacional, iniciativas que el presidente 
Calderón quería sacar en este periodo. 

Que amor y paz de a de veras se dio ayer entre el vocero de la campaña de Josefina, Juan Marcos Gutiérrez, al 
invitar a sumarse al equipo a los corderistas Juan Ignacio Zavala y Max Cortázar. 

Rápidamente, Zavala respondió que las heridas de la batalla interna quedarán atrás y está puesto para lo que venga. 

Que el líder nacional del PAN, Gustavo Madero, acusó a Cuauhtémoc Cárdenas de piratearse la frase de los spots 
panistas “Un México para todos”. 

La denuncia fue hecha ayer en su cuenta de Twitter. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Amordazados Los principales partidos políticos tienen ya a sus candidatos para la elección 
presidencial del próximo 1o. de julio. Andrés Manuel López Obrador es el representante del PRD, el PT y Movimiento 

Ciudadano; Enrique Peña Nieto, del PRI y el Partido Verde; Josefina Vázquez Mota, del PAN. El único que no ha definido 
a su abanderado es Nueva Alianza. 

El plazo legal de las precampañas termina el próximo 15 de febrero y por lo pronto los candidatos están en lo suyo: 

haciendo campaña. Poco importa que la ley lo prohíba, ya que las campañas no pueden empezar sino hasta fines de 
marzo. 

Pero si hacer campaña en tiempo de precampaña es cuestionable, más lo será en la intercampaña, la cual se extenderá 

del 16 de febrero al 29 de marzo. La legislación electoral supone que, en este mes y medio, los candidatos deben 
permanecer amarrados y amordazados en sus casas sin hacer presentaciones públicas ni emitir opiniones que hagan 

suponer que están haciendo actos anticipados de campaña. 

Muchas de las medidas de la nueva legislación electoral simplemente no están funcionando como se pensaba. Se suponía 

que la prohibición a la compra de tiempo de radio y televisión para la expresión de ideas políticas abarataría las 

campañas, las haría más equitativas y evitaría la “espotización”. Los ahorros, sin embargo, no han llegado. Los partidos y 

candidatos gastan hoy más que nunca, sólo que lo hacen de formas distintas. La compra de espectaculares y otros 
anuncios urbanos se ha disparado, como cualquiera puede constatar en las calles, mientras que desde ahora, a un mes y 

medio de que empiecen las campañas, proliferan ya los contaminantes pendones, banderolas, lonas y demás impresos en 
que los aspirantes, precandidatos y candidatos nos muestran el rostro... o nos quieren ver la cara. 
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¿Son más equitativas las campañas ahora? La verdad es que hoy más que nunca es imposible para quien no está ya en 

los círculos políticos tener acceso a cargos de elección popular. Los funcionarios públicos y legisladores pueden 

promoverse, gracias a la atención que les prestan los medios de comunicación y a la difusión que hacen con dinero 
público de sus “informes”. No importa que no haya tal informe: lo importante es promoverlo. Quienes no están en cargos 

de poder no pueden hacerlo de ninguna forma. 

¿Menos espotización? Según la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión el número de spots electorales fue de 
750 mil en la campaña de 2006. En la actual ascenderá a 44 millones. 

Ahora que está a punto de empezar el periodo de intercampaña las dudas vuelven a multiplicarse. Si bien el Tribunal 

Electoral prohibió la realización de actos de campaña a los candidatos únicos durante la precampaña, el IFE los ha 
validado, siempre y cuando los candidatos no pidan el voto a los asistentes. Así lo han hecho hasta ahora Andrés Manuel 

López Obrador y Enrique Peña Nieto. Supongo que también lo hará Josefina Vázquez Mota. 

¿Qué pasará ahora en la intercampaña? ¿Qué se podrá hacer y qué no? Me dice un funcionario del PAN que en el 2006 
Felipe Calderón fue sancionado por haber asistido con su esposa a develar una placa en una obra de teatro. Lógicamente 

los periodistas lo abordaron y le hicieron preguntas políticas, que él respondió. ¿Habrá que impedir ahora a los 

candidatos que aparezcan en público o tendrán que responder “Sin comentario” a cualquier pregunta de los reporteros? 

Ya tenemos candidatos. La necesidad de conocer sus propuestas y opiniones es cada vez mayor. Pero no sabemos qué 

tanto puedan hablar en la intercampaña que comenzará en unos días. 

CUAUHTÉMOC Y AMLO 

Hacía años que Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador no se reunían en público, pero lo hicieron ayer en 

la presentación del proyecto “Un México para todos” impulsado por el ingeniero y otros. La noticia es excelente para la 

izquierda de nuestro país.  (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Josefina y AMLO tendrán que callarse: El desenlace de la elección interna del PAN sería una excelente oportunidad 
para que Vázquez Mota comience a alcanzar a Peña en las encuestas. Creo, sin embargo, que no lo será por la 

estúpida ley electoral que silenciará a los candidatos presidenciales en unos cuantos días más. En una democracia 

normal, con reglas naturales a la competencia política, una candidata como Josefina, que ganó contundentemente la 
elección, con el reconocimiento de los perdedores, tendría una ocasión inigualable para catapultar su candidatura. En 

este momento es la candidata con una mayor presencia mediática que, con una buena estrategia comunicativa, podría 
convertir en un momentum a su favor. Pero la legislación electoral se lo va a impedir porque a continuación viene el 

“periodo de intercampañas”. De acuerdo a la ley, el 15 de febrero terminan  las precampañas. Entre hoy y esa fecha los 

candidatos podrán hacer actos para ganarse el apoyo de su partido, el cual, huelga decirlo, ya tienen. Entiendo que los 
partidos podrán seguir trasmitiendo spots de radio y televisión que hacen propaganda sin mencionar a los candidatos. 

Pero, a partir del 15 de febrero y hasta el 30 de marzo viene el “periodo de silencio” en el que partidos y candidatos 
tienen que callarse la boca: no pueden hacer llamados para que voten por ellos. Esto es lo que ridículamente sigue para 

Josefina: el silencio. También para López Obrador y Peña. Sin embargo, este candidato, que va arriba en las 

encuestas, no solamente puede darse el lujo de quedarse callado sino que el silencio de sus adversarios le favorece. Y es 
que el “periodo intercampañas” mantiene el statu quo. Como no hay campañas, no hay nueva información para el 

electorado y, por tanto, es difícil que cambien las intenciones de voto en las encuestas. El problema es para Josefina y 
AMLO. Quiero imaginar su desesperación de tenerse que ir a la banca cuando están viendo una ventaja del que va 

ganando con poco tiempo en el reloj. El asunto es particularmente inquietante para la candidata panista porque, por un 
lado, es la que está más cerca de Peña en las encuestas (a 20 puntos, mientras que AMLO está a 30). Y, por el otro, no 

va a poder aprovechar lo que en Estados Unidos se conoce como el Convention bounce, es decir, el crecimiento en las 

encuestas cuando un candidato es nominado por la Convención de su partido. Bien manejado, este “levantón” natural en 
las encuestas, producto de una mayor presencia mediática del candidato, puede convertirse en un momentum favorable 

de tendencia al alza. Pero las reglas le impedirán a Josefina aprovechar un posible efecto de este tipo. En el periodo 
intercampañas, ni los candidatos ni los partidos tendrán anuncios al aire. Además, de acuerdo a dos consejeros del IFE 

que entrevisté hace poco, tampoco podrán realizar eventos públicos en los que llamen a votar por ellos. Podrán conceder 
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entrevistas sin promocionarse, aunque dudo que muchos medios los entrevisten por temor a que el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación los multe si considera, sin prueba alguna, como “propaganda pagada”, a estas entrevistas 

(ya lo ha hecho en el pasado). Estas reglas tienen un claro beneficiario: Peña. Los otros dos tendrán que ser muy 
creativos para tener cierta presencia mediática en el periodo intercampañas, pero no gozarán ni del tiempo ni de la 

cobertura para bajar al priista del primer lugar. Para eso deberán esperarse a que las campañas comiencen el 30 de 
marzo. Sólo contarán con 90 días. Se ve muy difícil que alcancen a Peña, pero no imposible. En este sentido, desde el 

primer día tendrán que implementar una campaña contundente para bajar a Peña y subir ellos. A partir del 30 de marzo, 

no pueden desperdiciar ni un solo día porque, por lo pronto, lo que sigue es el silencio. El silencio de una ley electoral 
estúpida que tanto el PRD como el PAN aprobaron en 2007. Si Josefina y/o AMLO tienen queja alguna, que se la 

remitan a los genios de sus partidos que apoyaron reglas para que Peña llegue a Los Pinos en camino de plata. (Leo 
Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: UN ASPIRANTE a la presidencia y un boxeador profesional están invitados y confirmados a 

la toma de posesión del nuevo gobernador de Michoacán, el prüsta Fausto Vallejo Figueroa. Al evento, programado el 15 
de febrero en el Congreso del estado, llegarán el mexiquense Enrique Peña Nieto y el fajador Juan Manuel Márquez, 

quien utilizó el logotipo del PRI en la pelea contra Manny Pacquiao. La fiesta va en grande. Primero ante los legisladores 
y luego en el Teatro José María Morelos del Centro de Convenciones de la capital michoacana. Todo está listo y lo más 

importante es que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación va a desahogar en las próximas horas las 

impugnaciones que nublaban el panorama del nuevo gobierno priísta.  

EL NOMBRE le gustó muchísimo a Elba Esther Gordillo, le sonó muy bien la propuesta de su equipo para reclutar a 
Esteban Moctezuma como el candidato presidencial del Partido Nueva Alianza, como le adelantamos en este espacio. 

Pero la lista es mucho más amplia, nos comentan. En ella están anotados Roberto Campa, quien compitió en 2006; 
Patricia Mercado, quien también jugó a la presidencial pasada; Jorge Castañeda, que lo intentó con el esquema de las 

candidaturas ciudadanas, y Eduardo Bours, ex gobernador prüsta de Sonora. Nos aseguran que don Esteban pidió unos 

días para tomar una decisión.  

METIDOS en el tema de la profesora Gordillo, su equipo de colaboradores dice haber detectado una conjura de uno de 
los acérrimos enemigos de la presidenta del SNTE. Los cercanos a la maestra aseguran que Miguel Ángel Yunes Linares 

tuvo un encuentro este fin de semana en Quintana Roo con tres ex secretarios del sindicato magisterial, Rafael Ochoa 
Guzmán, Humberto Dávila Esquivel y Tomás Vázquez Vigil. ¿Para qué se reunieron?, preguntará usted. Los colaboradores 

de Elba Esther consideran que `lunes Linares, ex director del ISSSTE, prepara una andanada contra la dirigente 

magisterial, con la ayuda de los ex dirigentes magisteriales, quienes ya no pintan en la conducción del gremio.  

LOS VERDES ocuparon este martes los salones del nuevo edificio del Senado para asuntos domésticos, nada que ver con 
temas del proceso legislativo. Los dirigentes del PVEM se acomodaron en las mesas para palomear su lista de candidatos 

a diputados federales en 40 distritos, parte sustantiva de su alianza electoral con el PRI. Jorge Emilio González Márquez, 
quien busca un escaño en la Cámara de Senadores, llegó al inmueble para revisar los nombres, en presencia de los 

senadores Jorge Legorreta Ordorica, secretario general, y Arturo Escobar y Vega, vocero del partido, nos dicen. El ex 

"niño verde" se reunió también con el senador Francisco Agundis Arias, quien desde hace lo años maneja las finanzas del 
partido.  

POR FIN, ¿o será porque ganó la candidatura presidencial del PAN?, Josefina Vázquez Mota tendrá un cuadro con su 

imagen en las paredes de la Secretaría de Educación Pública, como ex titular de la dependencia. Nos Informan que 
personal de protocolo de la SEP realizó un reacomodo entre los cuadros de los ex secretarios para abrir espacio a dos 

nuevas pinturas en los muros del salón Nishizawa: la de doña Josefina y la de Alonso Lujambio Irazábal, quien cumplió 

un mes internado en un hospital especializado en Arkansas, donde sigue luchando por su vida. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL TORERO Manolete murió matando y mató muriendo. En cambio, Ernesto Cordero ganó perdiendo. 

LUEGO DE su derrota en la contienda por la candidatura presidencial, al parecer en el PAN le están preparando un 
graaan regalo de consolación. 

SEGÚN ESTO, se analiza darle ¡el primer lugar! en la lista de plurinominales al Senado. Y si no, por lo menos uno de los 
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primerísimos lugares. Es decir: entra porque entra. 

PARA ALGUNOS podrá parecer que un escaño es una migaja comparado con la Presidencia, pero tratándose de un 
panista con tan poco historial... ¡le pegó al gordo! 

POR CIERTO que en el PAN ya inició la "Operación Cicatriz". 

AYER acudieron a comer juntos al Pajares, con ganas de que todo el mundo los viera, los principales operadores de 
Vázquez Mota y de Cordero. 

A LA MESA se sentaron Roberto Gil, Juan Ignacio Zavala, Max Cortázar y Francisco Conejo, quienes apenas la semana 
pasada se estaban dando hasta con la cubeta. 

DADOS los trancazos que se dieron durante la campaña interna, tal vez los panistas en lugar de cicatrizar las heridas lo 

que deberían hacer es llamar a los del programa de televisión "Extreme Makeover Reconstrucción Total". 

VAYA EXHIBIDA le dieron en Estados Unidos a Juan José Rojas Cardona, mejor conocido en México como "El Zar de los 

Casinos". 

RESULTA QUE ya se había colado, a punta de billetazos, a la campaña ¡de Barack Obama! 

HERMANOS y hermanas de Rojas habían aportado la friolera de 200 mil dólares a la causa del Presidente 

norteamericano, quien actualmente busca su reelección. 

LO BUENO para Obama -y malo para el casinero- es que, a diferencia de cómo se maneja en México, allá es pública la 

información de quiénes y de a cómo aportan a las campañas. 

CUANDO acá se destapó que el señor de las maquinitas estaba invirtiendo en esa campaña, los demócratas se dieron 

cuenta de la clase de filántropo con la que se estaban ligando y optaron por ¡devolverle los billetes verdes! 

SEGURAMENTE Rojas creyó que, tal y como lo ha hecho en nuestro país, especialmente en Nuevo León, nomás era cosa 
de ponerse guapo con el candidato pa' comenzar a abrir casinos al lado de la Casa Blanca. 

DE LOS MEXICANOS que militan en Europa, hay uno que sigue metiendo goles. Y no, obviamente, no es el Chicharito. 

SE TRATA de Bernardo Sepúlveda, quien acaba de ser nombrado, ni más ni menos, vicepresidente de la Corte 

Internacional de Justicia, de la que ya era juez. 

COMO SE SABE, se trata del máximo órgano judicial de Naciones Unidas, que lo mismo resuelve litigios sobre límites 
entre países que asuntos sobre derechos humanos, protección al medio ambiente y hasta genocidio. 

¿CUÁNTOS ex cancilleres mexicanos podrán presumir de tener tan buen nombre a nivel internacional? 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Resurgen los grupos: Luego de los registros de precandidatos a diputados federales en el PRI estatal, las condiciones 
de competencia quedaron marcadas para todos los partidos. A pesar de algunas sorpresas en designaciones y cambios 

de distritos, que ya habíamos comentado en anteriores publicaciones, la realidad es que quedó parejo el asunto. Sin 
embargo, es de resaltar que para esta ocasión, que coincide con el cambio de administración federal, también resurgen 
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grupos de poder político como el denominado Grupo Huichapan. Aquel conjunto de hombres que marcaron la pauta en la 

entidad por su región de procedencia, su emblemática carrera estatal y nacional, así como por provenir de uno de los 

linajes políticos más renombrados en todo México, parecían haberse estancado en los últimos años. Ayer, el ambiente fue 
diferente. José Antonio Rojo, el menor de los hermanos en la política de los nietos de Javier Rojo Gómez, se registró 

como aspirante para el distrito V en Tula. A su lado, su hermano Jorge, actual legislador federal y cabeza de la familia. 
Acompañándolos, Ramón Ramírez Valtierra, ex diputado federal, actual líder del Congreso estatal y amigo durante 

muchos años. Así, con la postal de los nuevos miembros del grupo, se vio lo que enmarcará la campaña política para la 

diputación federal, al menos para José Antonio Rojo. Es cierto que después de haber perseguido la más alta de las 
aspiraciones en 2010 como la de querer ser gobernador de Hidalgo, el salir en busca del voto para una diputación federal 

resulta diferente, pero al final no deja de ser algo atractivo. Tras los 3 años de diputado federal de Jorge, su hermano, 
como coordinador incluso de la bancada hidalguense, se allanó un buen camino para el resurgimiento del apellido Rojo a 

nivel nacional. Ahora con José Antonio, la posible llegada a San Lázaro se puede tomar como el resultado de una labor 
que se ha estado realizando por parte de ambos líderes del Grupo Huichapan.  De ganar el distrito, no sólo tendrán la 

oportunidad de influir en decisiones críticas para el estado, sino que seguirán labrando el camino de regreso a los altos 

niveles de la política como una de las últimas grandes oportunidades que tienen para ello. (Miguel Ángel Vargas, 
página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Un PRI incluyente: Al definir el Partido Revolucionario Institucional (PRI) a sus siete aspirantes a diputados federales, 

la primera lectura es que la jefatura de este instituto político fue incluyente y consideró a las principales expresiones que 
conviven en su interior, principio elemental para fortalecer sus estructuras y caminar hacía las elecciones de julio con 

amplias posibilidades de triunfo en cada uno de los distritos. Relativa sorpresa en Pachuca, porque se mencionó más a 

Benjamín Rico Moreno y a la ex alcaldesa Geraldina García Gordillo, que a Mirna Hernández Morales, de largo trabajo 
político a lado del gobernador Francisco Olvera Ruiz y del ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong; mientras que en 

Tepeapulco fue justa la nominación de Francisco González Vargas, identificado con el ex mandatario Jesús Murillo Karam. 
En Actopan la nominación de Víctor Velasco Orozco, hombre cercano a Miguel Osorio, resulta interesante, porque se 

insistió en que sería postulado por Huejutla; este distrito es el que mayor número de municipios tiene (19), y su actual 
diputado Jorge Rojo García de Alba, jugará un papel importante para que el ex secretario de Desarrollo Social, le suceda 

en San Lázaro. En Huejutla, la inscripción de Darío Badillo Ramírez, es bien recibida, más cuando un clamor es que el 

candidato fuera de la región, después de que los últimos legisladores no son nativos, y era un hándicap en contra porque 
los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) postularán locales: Andrés Espinosa y Francisco 

Gabino Brandi. En Tulancingo, Enrique Macedo Ortiz, tiene buen perfil y tendrá como adversario a Damián Sosa Castelán, 
hermano del hombre fuerte de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), que le impidió al ahora 

precandidato priista ser rector de esa casa de estudios. En Ixmiquilpan, el registro de Roberto Pedraza Martínez, obliga a 

una reconciliación de la clase tricolor, tras muchos años de pugnas intestinas y escisiones de su grupo el Consejo 
Supremo Hñahñu (CSH) que permitieron triunfos opositores y en Tula, José Antonio Rojo García de Alba, permite 

confirmar que la jefatura del PRI, fue incluyente. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los abanderados del PRI: Finalmente ayer se conocieron los nombres de quienes contenderán como candidatos a 
diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), algunos de ellos perfilados como abanderados en 

distritos distintos a los que representarán. En Pachuca, la sorpresa la dio la directora del Instituto Hidalguense de la 

Mujer (IHM), Mirna Hernández Morales, quien dejó en el camino a otro aspirante como el presidente de la Fundación 
Colosio, Benjamín Rico Moreno, o el ex alcalde suplente de Pachuca, Ricardo Hernández, quien fue incluido de última 

hora en la lista de aspirantes. También se quedó en la orilla la ex alcaldesa Geraldina García Gordillo, quien no sería 
sorpresa, pudiera ocupar el espacio que quedó en la Secretaría de Desarrollo Social. En Tepeapulco, finalmente se le hizo 

a Francisco González Vargas, quien hace seis años aspiró a esa posición pero fue desplazado de último momento por la 
ex alcaldesa de Apan y ex diputada local, Guadalupe Muñoz, quien perdió la contienda constitucional. Huejutla también 

podría considerarse como sorpresivo, pues hasta hace unos días todo apuntaba a que el candidato sería el ahora ex 

secretario de Desarrollo Social (Sedeso), Víctor Velasco, pero finalmente el tricolor se decidió por Darío Badillo, ex 
diputado local y ex aspirante a la alcaldía de Huejutla. Víctor Velasco, en cambio, será candidato por el distrito de 

Actopan; en tanto que en Ixmiquilpan será postulado un político experimentado como Roberto Pedraza Martínez, líder 
moral del Consejo Supremo Hñahñu y hasta ayer, coordinador de Comunicación Social del gobierno estatal. En 
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Tulancingo, un distrito difícil para el PRI, fue postulado Enrique Macedo Ortíz, a quien todo mundo daba como candidato 

a la alcaldía de Tulancingo, en los comicios que perdió su esposa Oralia Vega Ortiz. Finalmente, en Tula, será postulado 

José Antonio Rojo García de Alba, quien aspiraba a ser candidato al Senado de la República, pero tuvo que conformarse 
con ser candidato a diputado federal, posición que ya ha ocupado anteriormente. De algo habrá servido la comida de 

unidad, celebrada el viernes pasado en la ex hacienda Chavarría. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Narraciones… El PRI y sus precandidatos El sábado se dio a conocer una lista de precandidatos a 
diputados federales por el PRI, la cual se confirmó la tarde del lunes, con un solo cambio: el distrito de Pachuca. Entre 

los nombres, la mayoría forman parte del aparato de gobierno, el cual deberá registrar cambios a menos de un año de 
haber asumido. 

De esta forma, las sorpresas fueron Mirna Hernández, en Pachuca; y Víctor Velasco, por Actopan. Además, la salida de la 

lista de Nuvia Mayorga, secretaria de Finanzas del gobierno del estado. 

Con ello, Mayorga se perfila como la principal apuntada de Hidalgo en la lista de la quinta circunscripción para alcanzar 

una diputación plurinominal. 

Con este panorama, y conociendo lo que hará la oposición en algunos municipios, por lo menos tres distritos están en 

riesgo para el PRI. Por el contrario, la oposición podrá ver con mayor claridad sus posibilidades. 

En Pachuca, la hasta ayer titular del Instituto Hidalguense de la Mujer, Mirna Hernández, vivirá una dura contienda contra 

el panismo, que tendrá como abanderado a Luis Baños, ex candidato a alcalde de Mineral de la Reforma, mismo que 

ganó la elección pero no supo retenerla en los tribunales. 

Otro distrito que verá una contienda reñida es Huejutla, el cual parecía fácil para el PAN, quien prefirió abanderar a un ex 

priista que a un blanquiazul. En este distrito se constató que los zapatos no entran a golpes, sino por las buenas. El 

precandidato del tricolor será Darío Badillo. Después de ser señalado, una y otra vez, el aún secretario de Desarrollo 
Económico, Víctor Velasco, tuvo que optar por otro distrito (el 3 con cabecera en Actopan), luego del rechazo casi 

generalizado que provocó en la Huasteca. Su segunda opción era Tulancingo, cuya candidatura estará en manos de 
Enrique Macedo, esposo de Oralia Vega, ex secretaria de Turismo y ex candidata a alcaldesa (quien quedó en tercer 

lugar, debajo del PAN y el Panal). En este distrito, el cuatro, se podría presentar la contienda más cerrada, como ocurrió 
el año pasado. Aquí la lógica juega un papel un poco extraño en el panorama político: si la esposa del señalado 

precandidato a diputado tenía mayor simpatía y aun así perdió la alcaldía, qué esperará Enrique Macedo. Su rival más 

fuerte será el cantante y senador Francisco Xavier Berganza, quien ha saltado olímpicamente por tres partidos políticos 
(PAN, Convergencia y ahora Panal). 

Los demás candidatos son: en Ixmiquilpan, Roberto Pedraza; en Tula, José Antonio Rojo; y Francisco González, en 

Tepeapulco. 

¿Qué sopa le da menos asquito? 

El PAN definió el domingo a su candidata a Presidenta: Josefina Vázquez Mota. Desde mi punto de vista no hay para 

dónde hacerse, pues el menú parece de recalentado y sopas amargas. Por el PRI-PVEM contenderá Enrique Peña Nieto, 

quien representa un retroceso, y por el PRD-PT-Movimiento Ciudadano el candidato es Andrés Manuel López Obrador, 
quien demostró su intolerancia en 2006, “haiga sido como haiga sido”. 

Sólo falta conocer al candidato del Panal, que a mi parecer, quien sea, no dejará de estar manchado por la mano de la 

dirigente vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo; personaje demasiado oscuro que representa la faceta más corrupta del 
sistema: los sindicatos abusivos sin llenadera. Así que piense bien su voto, porque lo que habrá no es como para 

presumirse.  (Jorge Ávila, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: "Queen of fools" A penas hace unos días que Ernesto Cordero, el frustrado delfín de Los 

Pinos, definió plenamente la estatura política de Josefina Vázquez, al considerarla prácticamente como la peor diputada 

de la actual legislatura federal. Al iniciar la semana y, en honor a la desmemoria, el mismo Cordero, el que afirma que 
con un salario de 6 mil pesos mensuales se vive como Rey Midas, alzó la mano a Josefina en un acto que simboliza la 

hipocresía de la ultraderecha sumida en el alzhéinaer. Los medios no son culpables de las incapacidades de un gobierno 
que se niega a contabilizar a más de 55 mil muertos en una lucha que absorbe los recursos públicos que bien podrían ser 
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aplicados no paliar, sino para resolver la pobreza y el hambre en el norte del país. En estos años, al Gobierno panista, le 

importó más el discurso monotemático de los balazos, que atender la marginación de los pueblos indígenas, pues como 

ocurre con los tarahumaras, sólo fueron usados para el discurso y la fotografía durante el gobierno de Vicente Fox, para 
tapar la pobreza ancestral de es-tas comunidades. Así, entre discursos fa-laces y sin asomarse a la realidad nacional, un 

segmento mayoritario de los panistas decidió que Josefina, será su candidata a la presidencia y, Josefina, en actitud poco 
tolerante, soslaya la importancia de la izquierda, mientras minimiza la figura de Andrés Manuel López Obrador. "Queen of 

fools", es el titular que más se ajusta a la fotografía en la que aparecen Cree! y Cordero, cuando alzan la mano a la peor 

de los actuales diputados federales, a quien de pronto, ven como su mejor carta para conducir los hilos del país, 
seguramente hacia ningún lado. El COBA EH ya tiene director Apenas comenzaba el otoño de 2011, cuando en reunión 

de amigos, salude al general Manuel Ángel Villagrán; junto a él, Alberto Islas, comentaba emocionado los pormenores de 
tiempos electorales y de campañas; pretéritas batallas en las urnas, claramente definidas por el maestro y amigo 

Villagrán, cuando afirmaba "no te sientas vencido, aún vencido". Hoy, a varias semanas de la partida del General, Alberto 
Islas, asume la titularidad del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo, con la encomienda segura de continuar el 

trabajo de su antecesor que dio en todo momento, especial importancia a una entidad educativa que es modelo de 

Hidalgo hacia todo el país. Corresponderá a Alberto Islas imponer su sello y dimensionar una labor brillante del maestro 
Villagrán a su paso por el COBAEH.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer se dieron movimientos de partido a Gobierno. Tal cual. Resulta que funcionarios priistas pasaron a tomar 

posesión del organigrama del Colegio de Bachilleres del estado, en el que Alberto Islas Lara, hasta ayer secretario 
de elecciones del PRI local, se convirtió en el nuevo director de la institución; junto con él, llega como director general de 

Planeación, Marco Ramírez Valtierra, hermano del presidente de la Junta de Gobierno del Congreso estatal, Ramón 

Ramírez Valtierra. Vaya que se mueve la estructura. 

Que el más contento en Comunicación Social de Gobierno del estado es Antonio Meza, quien desde ayer fue 
nombrado como encargado del despacho en lugar de Roberto Pedraza quien buscará la diputación federal por el 

distrito de Ixmiquilpan. Al parecer tiene buenas posibilidades de ser ratificado en el cargo pues desde 2009 pertenece 

al equipo del actual gobernador y se ha mantenido como gente cercana al primer circulo de confianza del mandatario. 

Que hablando de Roberto Pedraza, dicen que sus opositores en Ixmiquilpan del PRD, PT y PAN le dieron la 
bienvenida por su postulación como precandidato a diputado federal, pues dicen que ya es momento de que Pedraza 

pague sus facturas políticas y refrende sus deudas sociales y por si fuera poco, que les regrese algo a los hñañhus, de los 

que dicen, se ha servido durante toda su carrera. Lo bueno que fue bienvenida. 

Que la relación entre el alcalde de Pachuca Eleazar García y el delegado de Sedesol, Octaviano Liceaga está 
más fuerte que nunca tras varias charlas para buscar soluciones conjuntas que permitan regularizar el programa 

Hábitat para la capital hidalguense. Todo indica que ambas partes se pusieron a chambear y dejaron de lado la agenda 

política que tanto ha mantenido distraída a tan importante oficina federal en el estado. 

Que en Tepeji del Río, el ex regidor del PT, Francisco Díaz Lara, sigue con su grilla en contra del ex alcalde 
panista José Antonio García, a quien acusa de darse un bono extra al final de su administración, pero lo que más le 

dio coraje a Díaz Lara fue que a él no le tocó ningún pago extra, porque sólo fue para los cuates del ex edil. Lo malo es 

que a un mes de terminada la administración, empieza con sus grillas. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Teníamos sembradíos de alfalfa, frijol, maíz, avena, esos productos ellos los robaron y hasta la fecha los tienen ellos en 
posesión.” 

Fabiana Granadina, ex comisariada del ejido el Botho, en El Cardonal, sobre el supuesto despojo de tierras de cultivo a 
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campesinos.  

“Tendrá que haber una revisión de la reforma electoral del estado pues como se ha dicho por parte de los magistrados 
del tribunal electoral nuestra ley es imprecisa e imperfecta.” 

Ricardo Gómez, representante de la alianza PAN-PRD, durante la elección pasada, sobre su solicitud al IEE de revisar 
los procesos. 

“Ofrecemos un triunfo contundente; el distrito se puede ganar con trabajo, de esa forma lo hemos de hacer con trabajos 

y propuestas.” 

José Antonio Rojo, pre candidato a diputado federal, ayer durante su registro en el PRI estatal. 

658 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que para seguir con los registros de precandidatos del PRI a diputados federales, los más arropados 

fueron Darío Badillo, quien se inscribió por Huejutla; José Antonio Rojo, de Tula; y Víctor Velasco, de Actopan. De 

nueva cuenta, los tamborazos, matracas, mantas y trompetazos fueron el marco de las inscripciones, como dicta el 
dogma tricolor. Entre más escándalo, mejor. 

Entre la clase política que se hizo presente para apoyar los registros estuvieron la ex alcaldesa de PachucaGeraldina 

García; Carolina Viggiano, diputada federal; y los precandidatos a senadores David Penchyna yOmar Fayad; 
además de diputados locales y funcionarios priistas. 

que la que tendrá que realizar un exhaustivo trabajo político entre las bases y liderazgos políticos de la capital es la 

precandidata por el distrito de Pachuca, Mirna Hernández Morales, ya que a su paso por la secretaría general del 
ayuntamiento y por la dirigencia municipal del PRI, su relación con los tricolores fue muy áspera e incumplió un buen 

número de acuerdos. 

que quien ya tiene amarrada, casi, casi, la Secretaría de Desarrollo Social es la ex alcaldesa de Pachuca, Geraldina 

García Gordillo, a quien se le vio muy bien en los registros priistas, luego de aspirar a conseguir la candidatura a 

diputada federal por Pachuca. En el acto se le vio acompañada de su equipo, con el cual gobernó la capital año y medio. 

que entre los posibles enroques priistas ya se habla de la posible llegada del secretario de Educación, Joel Guerrero, a 

la dirigencia estatal del partido, en lugar de Omar Fayad, quien buscará una senaduría en la elección del 1 de julio. Otro 

que se ha dicho que es candidato para dirigir al partido, es Roberto Pedraza, quien se inscribió ayer como precandidato 
a diputado federal por el distrito 2, con cabecera en Ixmiquilpán. 

que varios actores políticos priistas del tercer distrito, con cabecera en Actopan, se quejaron amargamente de la elección 

de su candidato a diputado federal, pues dicen que en las últimas tres elecciones les han enviado aspirantes 
foráneos: Gonzalo Rodríguez, Raúl González Apaolaza y Jorge Rojo, quienes no hicieron nada por sus municipios. 

Ahora, el elegido fue el ex secretario de Desarrollo Social Víctor Velasco, a quien muchos ubicaban como aspirante por 

Huejutla, por lo que ya advierten que no será fácil ganar, pues la gente está cada día más informada y politizada. 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Desfile de trapecistas de la política ayer, en el boulevard Colosio (redacción, primera 
plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Aparentemente el mes pasado concluyeron los trabajos para la electrificación de la 

colonia 2 de agosto, en Tulancingo sin embargo, los vecinos de la zona aún no cuentan con el servicio; esto, a decir de la 
CFE, porque hacen falta instalar 8 postes, a pesar de que los gobiernos federal, estatal y municipal destinaron 

presupuesto para la ejecución de dicha obra…. (redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Al conocerse ayer los nombres de quienes serán candidatos del PRI a diputados federales por Actopan y Tulancingo, 
algunos analistas del tricolor consideraron que ambos distritos están en riesgo rumbo a la contienda electoral del 1 de 

julio. 

Los escépticos argumentaron que, en el primer caso, el aspirante podría tener dificultades, pues aunque Víctor Velasco 

Orozco tuvo presencia estatal como secretario de Desarrollo Social de Hidalgo, sus esfuerzos fueron más enfocados, 
primero, a la Huasteca, y después a Tulancingo, tras el rompimiento de la coalición PRI-Panal que dio al tricolor la 

posibilidad de postular candidato propio en esta región de la entidad. 

Cercanos a Velasco Orozco afirman que el “cambio de señal” fue de última hora, por lo que el equipo de trabajo del ex 

funcionario ya prepara una estrategia para posicionarlo en la zona. 

En Tulancingo, mientras tanto, los principales problemas para Enrique Macedo Ortiz son la presencia opositora en la 

zona, que se consolidó con la llegada del panista Julio César Soto Márquez a la alcaldía de la segunda ciudad más 
importante del estado, y el factor Francisco Xavier Berganza, quien podría ser postulado por el Panal. 

El ex subsecretario de Salud también carga con la derrota que su esposa, Oralia Vega Ortiz, sufrió ante Soto Márquez en 

la contienda municipal del pasado 3 de julio. 

Como se anticipó en esta columna, Nuvia Mayorga Delgado finamente no renunció ala Secretaríade de Finanzas de 

Hidalgo para contender por la diputación federal de Actopan, donde muchos analistas la ubicaban por el posicionamiento 
que tiene en la región. 

Sin embargo, en Radio Pasillo corrió ayer el rumor de que la tesorera estatal podría ser incorporada a la lista de 
candidatos a legisladores federales de representación proporcional correspondiente a la quinta circunscripción, a la cual 

pertenece el estado de Hidalgo. 

Hace tres años, por esta vía llegaron al Congreso de la Unión dos hidalguenses: Paula Hernández Olmos y Canek Vázquez 

Góngora. 

De confirmarse este reporte, Mayorga Delgado dejaría la Secretaría de Finanzas en un plazo no mayor a un mes. 

Huejutla es otro de los distritos complicados para el PRI. Aquí apostó por el ex diputado local Darío Badillo Ramírez, un 

político originario de la región para evitar inconformidades y divisiones que pudieran restar votos a la causa tricolor. 

En la Huasteca, sin embargo, la preocupación de los priistas locales es que el PAN postule a Andrés Espinoza Galván, a 

quien el Revolucionario Institucional quitó la candidatura a alcalde en el proceso municipal del 3 de julio de 2011 para 
dársela a Said Fayad Ruiz, quien a la postre perdería frente a José Alfredo San Román Duval “El Carretas”, postulado por 

el partido Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

La incógnita ahora es quién llegará en lugar de Omar Fayad Meneses a la presidencia del Comité Directivo Estatal, 

tiradores hay varios, por lo pronto el candidato a senador, tiene licencia hasta el 16 de febrero, puede renovarla y darle 
tiempo a la jefatura política a tomar una decisión, mientras Gloria Hernández Madrid, puede seguir encargada del 

despacho. 
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Al Tango 

En realidad la lista se redujo, porque quien pretendía alcanzar esa posición era Roberto Pedraza Martínez, ahora 
precandidato a diputado federal por Ixmiquilpan; por ello se insiste en que Alberto Meléndez Apodaca, secretario de 

Planeación y Desarrollo Regional, puede convertirse en dirigente estatal del tricolor, pero sólo se especula, ya que en la 
baraja hay otros nombre. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mirna Hernández: La imagen de la abanderada del Revolucionario Institucional por el Distrito VI está bien 
posicionada debido a que su amplia trayectoria dentro de la administración pública, así como en su partido la avalan. La 

cercanía que siempre ha mantenido con los pachuqueños es uno de los puntos primordiales por los que identifica las 
necesidades de primer orden en todos los sectores.  

Abajo-Octavio Liceaga: Pese a los discursos, el delegado de la Sedesol en Hidalgo sigue sin mostrar avance concreto 

para los pobladores. Si bien es cierto que el tiempo que Liceaga Zermeño lleva en la dependencia es poco, también lo es 

que la inconformidad específicamente de los sectores campesinos en cuanto a la entrega de apoyos no ha sido 
subsanada, lo cual genera varias manifestaciones.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DIRECTOR 

Ayer por la tarde fue nombrado como nuevo director del Cobaeh Alberto Islas, quien cubrirá al 

recientemente desaparecido, Manuel Ángel Villagrán. El movimiento era esperado desde hace varias 
semanas y el nuevo funcionario, tan luego se hizo oficial su nombramiento, recorrió las instalaciones del organismo 

educativo para saludar y presentarse con el personal. 

SUPLENTES 

Ahora que ya hay candidatos al Senado de la República y a la Cámara de Diputados por el Revolucionario Institucional, 

las dudas que restan se refieren a los suplentes que completarán cada una de las fórmulas. Alan Corona, es 
uno de los personajes que ya suenan para ser suplente por el distrito de Pachuca y la ex alcaldesa de San 

Bartolo Tutotepec, Emilse Miranda, para acompañar a Enrique Macedo por la región de Tulancingo. 

SEDESO 

Los rumores crecen en torno a la ex alcaldesa de Pachuca y muchos dan por hecho de que será la nueva 

secretaria de Desarrollo Social en la entidad. Aunque también hay otras versiones que ubican en este 

mismo cargo a Glafiro Chávez. 

REGISTRO 

El registro de los precandidatos a diputados federales del PRI reunió a buena parte de la élite política en Hidalgo; sin 

embargo, en varios casos fue evidente que las diferencias siguen vigentes a pesar de los discursos. Sea como sea en el 
evento tricolor de este martes en la sede estatal priista, por cierto mucho más austero que en otros años, no faltaron las 

banderas, los papelitos verde, blanco y rojo, así como las notas de las bandas musicales junto a las porras de la 

militancia. También hubo reparto de “lonches” para la base que llegó a apoyar a sus precandidatos rumbo a la nueva 
contienda que finalizará el 1 de julio próximo. 

 (Redacción, página 02) 
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